
令和３年度第３回東広島市入札監視委員会会議概要 

 

１ 会議名 

  令和３年度第３回入札監視委員会 

 

２ 開催日時・場所 

  令和３年１２月２日（月） １５：３０～１７：００ 

  東広島市役所本館４階 入札室 

 

３ 出席委員 

岩元委員、石垣委員、富田委員、神野委員、高島委員 

 

４ 出席職員 

総務部長、総務部次長兼検査課長、建設部河川港湾課長、都市部区画整理課長、 

都市部次長兼営繕課長、下水道部下水道建設課長、事務局員 

 

５ 会議の概要 

 (1) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

次の事項について、事務局から説明を行った。 

   ア 入札方式別発注工事の状況 

   イ 指名除外措置の運用状況 

 

 (2) 検証対象工事の検証について 

次の検証対象工事について、入札参加資格要件、工事概要等を事務局及び施工担当課から

説明を行った。 

ア 令和3年度 急傾斜地崩壊対策事業 中河内地区急傾斜地崩壊対策工事 

イ 令和3年度 八本松駅前土地区画整理関連公共事業 八本松地区調整池整備工事 

ウ 令和3年度 東広島市下水道事業 寺家8号雨水幹線建設工事（雨東03-2） 

エ 令和3年度 庁舎管理事務 河内支所空調設備改修工事（機械）その2 

オ 令和3年度 土木施設災害復旧事業・農業用施設災害復旧事業 

河内地区災害復旧工事（3-5） 

 

(3) その他 

ア 次回委員会の開催について 

     令和３年度第４回委員会の開催は令和４年２月頃の予定とし、後日調整を行うことで

決定した。 

 イ 次回の検証工事抽出委員について 

    抽出委員は配布した名簿の順とし、次回の抽出は神野委員が行うことで決定した。 

 



６ 発言の内容 

 (1) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

発言者 内容 

委員 指名除外措置の契約不履行の理由で、正当な理由なく契約を履行しなかっ

たというのは、具体的にどのような状況でしょうか。 

  

事務局 既契約の工事について、当初予定していた下請業者が着手できなくなり、

他の下請業者も探すことができず、履行不能で契約解除したものです。 

 

 

 

(2) 検証対象工事の検証について 

ア 令和3年度 急傾斜地崩壊対策事業 中河内地区急傾斜地崩壊対策工事 

発言者 内容 

委員 この工事は、いつ発生した災害の復旧工事でしょうか。また、入札参加者

数が 10 者と多く、落札率も低くなっていますが、入札参加者が多い要因は

どのようなところでしょうか。 

  

事務局 本工事は法面の崩壊を未然に防ぐ工事であり、災害復旧工事ではありませ

ん。また、本工事は法枠工を構築するもので、技術者不足の中、下請業者に

任せることができる部分が多く、人気が高かったと分析しています。 

 

 

イ 令和3年度 八本松駅前土地区画整理関連公共事業 八本松地区調整池整備工事 

発言者 内容 

委員 この工事は、予定価格が最高額で、工期も1年半ほどと長く、事業規模も

大きい工事ですが、本工事に入札したＪＶは1組でした。規模が大きく、自

ら施工する内容だと入札されるＪＶは少なくなるのでしょうか。 

  

事務局 ＪＶの代表者は広島県内に主たる営業所を有する者、構成員は東広島市内

に主たる営業所かつ本店を有する者であり、配置予定技術者は、代表者、構

成員ともに監理技術者の資格を求めています。 

本工事のＪＶを組むに当たっては、災害復旧工事等で技術者不足のため、

監理技術者を確保することが難しく、東広島市内の会社を探すことが難しか

ったのではないかと類推しています。 

 



  ウ 令和 3年度 東広島市下水道事業 寺家 8号雨水幹線建設工事（雨東 03-2） 

発言者 内容 

委員 総合評価方式の加算点が一番低い者が落札していることは問題ないのでし

ょうか。 

  

事務局 本工事は低入札価格調査制度適用工事であり、調査基準価格を上回る者に

は5点の配点が与えられます。その他の評価基準も総合して、加算点に2倍近

い差が出ています。加算点に入札価格を加味した評価値で順位が決まるた

め、入札価格が著しく低い場合は、低入札調査により施工が担保できるか調

査しています。 

  

委員 加算点が低い業者は、入札に参加できないなどの状況があるのでしょう

か。 

  

事務局 自社の加算点が幾らぐらいかを判断されたとき、あまり点数が取れない場

合に参加を諦めた業者はいると思われます。 

  

委員 落札業者は、自社の加算点が低いため入札価格を低くしたのだと思います

が、業者同士はお互いに点数を共有しているのでしょうか。 

  

事務局 各項目で得点が幾らだったかという内訳は事前には分からないようにして

いるため、業者同士で共有はしていませんが、お互いに分かる部分もあるの

で、他者の加算点を類推した上で入札に臨んでいると思われます。 

  

委員 入札に自社以外のどの業者が入札しているかは事前に分からないという前

提でよろしいでしょうか。そうすると、自社の点数は分かり、他者の点数も

類推できるとしても、どの業者が参加しているかということは事前に分から

ない状態で、それぞれ判断しないといけないということでしょうか。 

  

事務局 そのとおりです。 

 

 

  エ 令和 3年度 庁舎管理事務 河内支所空調設備改修工事（機械）その 2 

発言者 内容 

委員 随意契約に至る経緯で、一般競争入札で応札した2者が最低制限価格を下

回り入札不調となったものでしたが、この2者も含めて該当しそうな業者に

見積りを提出させているのでしょうか。 

  

事務局 業者選定につきましては、前回の一般競争入札と同業種の登録のある業者

を、競争随意契約の見積先として選定したもので、前回応札のあった2者も

含まれます。 

 

 

オ 令和3年度 土木施設災害復旧事業・農業用施設災害復旧事業 

河内地区災害復旧工事（3-5） 

発言者 内容 

 特になし 

 


